
Bonsoir à toutes et tous 

 

Je tiens à remercier pour leur présence  

Notre député David Habib, fidèle à la commune de Mont,  

Notre sénatrice Denise Saint Pée,  

Notre conseillère départementale Fabienne Costedoat qui va 

arriver avec un peu de retard, 

Christian Lechit, vice-président à la CCLO qui représente Patrice 

Laurent Président de la communauté des communes de 

Lacq/Orthez, 

Les vices présidents de la CCLO, les maires du secteur ou leurs 

représentants d’honorer notre soirée de vœux. 

Merci aux services de l’ordre et aux services sécurité incendie 

d’être présents et un merci particulier pour l’aide apportée lors de 

l’événement de la période olfactive sur le village d’Arance, 

Merci aux industriels, aux artisans, aux commerçants pour votre 

présence, 

Merci à Monsieur Tual Directeur du service de gestion comptable 

de Mourenx/Orthez et Madame Noirat, son adjointe, 

Un grand merci aux responsables d’associations qui tout au long 

de l’année proposent des animations pour égayer nos villages, 

Merci aux nouveaux résidents de la commune et merci à vous les 

administrés pour votre présence, 

Merci aux correspondants de presse qui relient régulièrement 

l’actualité de notre commune dans leurs journaux correspondants, 



Merci aux agents de la commune et de l’intercommunalité 

présents ce soir, qui tout au long de l’année travaillent pour le 

bien de l’ensemble des administrés, 

Merci à Monsieur Jouglard, nouveau directeur du groupe scolaire, 

merci à l’équipe enseignante. 

En ce début de nouvelle année, avec l’équipe municipale et 

l’ensemble des agents, on vous présente nos meilleurs vœux pour 

2024, tant pour vous-même que pour vos proches. Vœux de 

santé, bonheur, sérénité et vœux de paix qui dans ce monde de 

brute ferait du bien à tout un chacun je pense. Malheureusement 

quand on voit ce qui se prépare de l’autre côté de l’Atlantique, ce 

n’est pas gagné. On va, malgré tout, rester positif et profiter des 

bons moments présents. 

Comme tous les ans, j’aimerais que l’on ait une pensée pour 

toutes les familles qui sont dans la peine face à la perte d’un être 

cher.  

Ce soir, je vais essayer de faire plus court que d’habitude, pas que 

l’on manque d’actualité mais pour se retrouver plus rapidement 

autour des tables pour pouvoir profiter du buffet et de pouvoir 

échanger entre amis.  

Vous allez voir défiler sur l’écran, multitudes d’images démontrant 

l’activité de notre collectivité sur l’année 2023. 

Avant cela, je voudrais revenir sur l’épisode odorant d’Arance qui 

a impacté quelques familles surtout au niveau du carrefour 

d’Acténium jusqu’à la rue du Gave. Tout n’est pas réglé mais les 

industriels sous l’œil du gendarme qu’est la Dreal font tout pour 

résoudre ce gros problème. 



Il faut le résoudre d’ailleurs, car quand on sait aujourd’hui les 

investissements annoncés sur le site Induslacq, il faut une 

industrie respectueuse de l’environnement et par là même des 

riverains du site industriel. 

Je sais pouvoir compter et fais confiance aux capitaines 

d’industries et aux services de l’Etat pour contrôler les 

installations et faire que les nuisances, dans peu de temps, on 

puisse en parler au passé. 

Quand on voit aujourd’hui les investissements prévus sur le bassin 

Induslacq, on ne peut que se réjouir pour l’avenir de notre 

territoire et se réjouir sur l’emploi que cela va générer et peut-

être fixer notre jeunesse sur nos différentes communes de la 

CCLO. 

Elyse Energy représente 2 milliards d’euros d’investissements et 

beaucoup d’emplois. Il est prévu la construction et la mise en 

route de 3 usines d’ici 2028. A Mourenx, de la production 

d’hydrogène avec HyLacq, de la production de biokérosène à 

Pardies avec Bio TJ, EM-Lacq à Lacq et Mont pour la production 

d’é-métahanol. A cela s’ajoute le projet Nacre à Mont et bien sûr 

Caremag également à Mont. 

Tout cela sans oublier Toray et les fibres de carbones qui va 

construire une 6ème ligne à Abidos.   

Bien sûr tout le monde n’est pas d’accord avec les 

investissements. On peut comprendre qu’il y a des 

questionnements par rapport à la biomasse, par rapport à l’eau. 

Malgré tout, il faut éviter que notre planète ne se réchauffe plus, 

j’entends il faut décarboner cette planète, il faut sortir des 



énergies fossiles, il faut sortir du nucléaire, il ne faut pas 

d’éoliennes car cela dénature le paysage. 

La question comment faut-il faire ? Grande question toujours en 

suspens. 

Vous savez, on a la chance je crois d’être sur un territoire en 

perpétuel mouvement, mais tout cela grâce à des femmes et des 

hommes qui se battent au quotidien pour que l’on ne devienne 

pas une région de friches industrielles. Il y a d’abord Sobegi qui 

grâce à son panel de services est un facilitateur à l’installation. Il y 

a Chemparc. Je vais profiter pour dire un grand merci au GIP 

Chemparc, à son président Pierre Nergargarian, un très grand 

merci à toi Patrice celui qui a été son directeur pendant presque 

15 ans je parle de Patrice Bernos. 

Patrice aujourd’hui a fait valoir ses droits à la retraite et est 

remplacé (non on ne remplace pas Patrice). Son ancien poste est 

occupé par Madame Audrey Le Bars, n’ayez pas de crainte 

Madame Le Bars connait parfaitement le territoire puisqu’elle 

dirige déjà Territoire d ’industrie Lacq/Pau/Tarbes. Soyez la 

bienvenue à Mont, Madame.  

Je vais arrêter là avec l’industrie mais il fallait profiter de ce 

moment pour informer une partie de nos administrés. 

Maintenant on va parler habitat, en effet sur le haut de Gouze, il y 

a un ilot de 3.5 hectares destiné à la construction. Quand nous 

avons travaillé sur le PLU en 2016, une OAP (Orientation 

d’Aménagement et de Programmation) avait été élaborée sur ce 

secteur. Dernièrement, nous avons rencontré un promoteur 

immobilier intéressé par l’affaire, il va proposer un projet et 



rencontrer les propriétaires terriens. Pour que tout soit clair : ce 

sera un lotissement privé et non un projet piloté par la Commune, 

chacun son métier. Pour aider les propriétaires, nous avons lancé 

la machine, à eux de faire en sorte que la machine tourne bien. Il 

faut savoir que le plan local de l’habitat de la CCLO ce n’est pas 

moins de 40 à 50 logements qu’il faudra construire d’ici 5 à 7 ans 

sur notre commune. Cela se fera-t-il ? 

Sur le lotissement de la Geüle à Mont, il reste un lot à la vente les 

lots 8 et 9 sont vendus. Les lots 2 et 3 sous la ligne à très haute 

tension sont plus difficiles à commercialiser, nous avons décidé de 

faire appel à un bailleur social qui pourrait construire 7 logements 

sur les 2 lots. Pour le lot numéro 1, le permis de construire a été 

validé et le cabinet de kinésithérapie devrait bientôt sortir de 

terre. Il y aura bien 1 kinésithérapeute et dans le module à côté 

une ostéopathe. Si Pol Perez et Mathilde Etchart sont là qu’ils 

s’avancent, vous verrez les gens qui vont nous torturer mais pour 

notre bien.  

Tant que nous sommes aux présentations, vous avez eu 

l’information chacun dans votre boite aux lettres selon laquelle il y 

a le recensement sur nos 4 villages. Je vais vous présenter les 2 

jeunes agents recenseurs que sont Léo Métro et Arno Etchart qui 

ont très bien commencé leur travail. Léo s’occupe des villages de 

Gouze et Lendresse, Arno s’occupe des villages de Mont et 

Arance. Merci de bien les accueillir le recensement c’est rapide, 

par papier ou par voie électronique cela va vite.    

Vous allez voir maintenant défiler sur l’écran diverses images.  

Je vais en commenter certaines.   


